

CONTENIDO

- “Turismo Integral Rural Comunitario para un buen vivir” Corregimiento de Cabrera Ganador en México. 1
- Municipio de Pasto firma convenio de hermandad con la ciudad Chilea de Corral. 2
- Alianza Francesa, una alianza que se mueve!! 3
- Proyecto DIRENA, estrategia de cooperación municipal y departamental. 4
- UMEA, capital Europea de la Cultura en 2014, invita a todos los creadores del planeta al concurso artistas Caught by [UMEA] 5
- Becas y Convocatorias. 8
- Enlaces de Interes 8

El boletín “Pasto Abierto al Mundo” ha nacido con el objetivo de ser una herramienta de información de la Oficina de Asuntos Internacionales de la Alcaldía de Pasto, con el firme propósito de mantener a la comunidad al tanto de la realidad internacional de nuestra municipio así como de la oferta de becas y convocatorias de distintos países y organizaciones.



“TURISMO INTEGRAL RURAL COMUNITARIO PARA UN BUEN VIVIR” CORREGIMIENTO DE CABRERA GANADOR EN MEXICO

El municipio de Pasto participo con gran éxito en los eventos de turismo que se realizaron en la ciudad de Valles México, los días 24, 25 y 26 de abril, donde el Corregimiento de Cabrera obtuvo el primer lugar a las iniciativas de turismo presentado a cargo de Mariana Vallejo de la Fundación Social, y el tercer lugar por parte del Corregimiento de Cabrera, así mismo la Subsecretaria de Turismo de la Alcaldía de Pasto participo y acompañó a nuestros ganadores, además de presentar el taller “Humedal Ramsar, laguna de La Cocha, un ejemplo de Respeto Ambiental”, permitiendo exponer los planes y estrategias que efectúa la comunidad, la sociedad civil y diversas instituciones, para cuidar esta

zona natural.

Por otra parte, resaltamos las palabras de Marcelo de la Rosa Jefe de Turismo y Cultura Patrimonial en Municipalidad de Corral - Chile “*Se reconoce el esfuerzo desplegado por los habitantes de un territorio que incluye transversalmente a servidores públicos y pobladores. Las obras silenciosas alejadas de las envidias y guiadas por profesionales son la mejor muestra de la visión que tienen las autoridades. Me ha tocado participar en la elección de la iniciativa más exitosa de Iberoamérica y apoye las tres iniciativas por que conocí el año recién pasado los esfuerzos que se hacen desde Colombia por la gente. Felicidades a todos en San Juan de Pasto*”.

“Recuerda que tu determinación de triunfar es más importante que cualquier otra cosa” Abraham Lincoln

NOTICIAS DESTACADAS



MUNICIPIO DE PASTO FIRMA CONVENIO DE HERMANDAD CON LA CIUDAD CHILENA DE CORRAL

Desde el año 2012 se ha tenido acercamiento con la ciudad de Corral Chile, lo cual hoy en día se fundamenta en el acuerdo de hermandad suscrito con dicha Municipalidad. Con ello se dará inicio a un trabajo conjunto en el intercambio de experiencias turísticas, culturales, sociales y ambientales.

Esta iniciativa de beneficio mutuo nace como resultado de las excelentes relaciones que entre ambas delegaciones se ha compartido en materia de promoción de las dos localidades; como lo fue el pasado año en el III Seminario Iberoamericano de Turismo desarrollado en Pasto y en el año actual la participación en el Primer Congreso Internacional de Turismo Sustentable, en el IV Seminario Iberoamericano de Turismo en Ciudad Valles - México.

Desde el Municipio de Pasto se destaca, que más que un gesto protocolar, es la decisión de estrechar lazos de hermandad con una ciudad de gran afinidad en riqueza natural, con quienes se busca construir una relación permanente, que permita conocer desafíos de ambas ciudades, en un mundo cada vez más globalizado.



ALIANZA FRANCESA, UNA ALIANZA QUE SE MUEVE!!



La alianza Francesa de Pasto como centro de difusión Lingüístico cultural está ubicada en la Carrera. 34 no 19 – 85 Barrio Versalles Tel: 7364413



A partir del 14 de febrero de 2013, la ciudad de Pasto cuenta con una sede de la Alianza Francesa fundada en París en 1883 y presente en más de 130 países con el fin de promover relaciones de amistad.

Para su inauguración en el mes de febrero contamos con la presencia del Embajador de Francia en Colombia, Pierre Jean Vandoorne; el Delegado de la Alianza Francesa en Colombia, Yves Kerouas; la Presidenta Ejecutiva de la Alianza Francesa de Cali, María Victoria García de Cruz y el Director de la Alianza Francesa de Cali, Matthieu Bernard.

En el lanzamiento de esta sede el mandatario local Dr. Harold Guerrero López explicó que la comunidad tiene la oportunidad de estudiar el idioma francés para aprovechar las oportunidades de intercambio cultural y de asesorías en diversos temas con el fin de fortalecer proyectos que apunten al desarrollo socio cultural de la región.

Siguiendo con su vocación cultural y educativa, la Alianza Francesa ha gestionado diversos eventos de gran acogida por parte de los habitantes de la ciudad de Pasto, como lo fue la “Semana de la Lengua Francesa y de la Francofonia” y la “Presentación Campus France”





PROYECTO DIRENA ESTRATEGIA DE COOPERACION MUNICIPAL Y DEPARTAMENTAL

En el mes de mayo de 2013, dentro del marco del proyecto con Identidad Regional entre España y Nariño (DIRENA), se tuvo la visita de los consultores de Sustentia con el fin de generar aprendizajes colectivos e incrementar el impacto y la escala de las iniciativas a favor del progreso regional con identidad, mediante la optimización de las capacidades de actuación y articulación de las entidades público-privadas del departamento de Nariño, a través del intercambio de buenas prácticas y experiencias con las regiones de España, que contribuyan en la promoción para el buen vivir.

De esta manera, la Oficina de Asuntos Internacionales se reunió con los consultores y diferentes dependencias de la administración para estudiar los ejes de trabajo del proyecto DIRENA que busca liderar un trabajo en beneficio de la Región.

En el análisis de los objetivos, los consultores de Sustentia, Carlos Cordero y Mar Carneiro, así como la representante de la AECID, Begoña Fernández; el Gerente de ADEL, Álvaro Obando y la Gerente de DIRENA, Gloria Pérez, compartieron un espacio de trabajo con el Alcalde Harold Guerrero López, donde intercambiaron opiniones y experiencias sobre el cambio cultural que se espera generar en el municipio, contando esta vez con el apoyo de las buenas prácticas que se identificaran en España gracias a la participación de diversos actores de nuestra región.

DIRENA Está conformado por Alcaldía de Pasto, Gobernación de Nariño, Alcaldía de Tumaco, Cámara de Comercio de Pasto, SENA, Agencia de Desarrollo Local (ADEL), Universidad de Nariño, RED – UREL y AECID.

NOTICIAS DESTACADAS

UMEÅ, CAPITAL EUROPEA DE LA CULTURA EN 2014, INVITA A TODOS LOS CREADORES DEL PLANETA AL CONCURSO ARTISTS CAUGHT BY [UMEÅ]

Umeå, la mayor ciudad del norte de Suecia, donde la cultura progresiva se presenta como la clave para un crecimiento positivo, ha sido seleccionada como Capital Europea de la Cultura en 2014 con la princesa Victoria y el príncipe Daniel como abanderados. Umeå invita a todo el planeta a participar en un concurso que contribuirá a crear contenido para Umeå2014.

El concurso, Artists Caught by [Umeå] – Artistas cautivados por [Umeå], estará en marcha hasta el 30 de junio de 2013 y será uno de los mayores concursos no comerciales de Europa sobre arte en los campos de la fotografía, el vídeo y el diseño. El concurso es una muy buena oportunidad para los artistas creativos que quieran obtener visibilidad internacional.

Las obras participantes en el concurso se exhibirán durante el segundo semestre de 2013 en una exposición itinerante a través de ocho ciudades europeas. Además, durante 2014 se mostrarán en una exposición digital que formará parte del programa anual de la Capital Europea de la Cultura.

Algunos datos sobre el concurso Artists Caught by [Umeå]

La participación se realiza online en www.caughtbyumea.com donde las obras se mostrarán en una galería digital.

Las participantes, mayores de 18 años, deben presentar sus obras entre el 2 de abril y el 30 de junio. Pueden enviar una o varias obras en alguna o algunas de las categorías siguientes: fotografía, vídeo o diseño.

Un jurado experto seleccionará las obras que pasan a las semifinales. Las obras semifinalistas se exhibirán en una exposición itinerante por ocho ciudades europeas en septiembre y octubre de 2013.

El público en general podrá votar online por sus obras favoritas. El ganador final de cada categoría será coronado en la gran final en Umeå en enero de 2014 y recibirá un premio de 3000 €.

Más información: www.caughtbyumea.com



CAUGHT
BY [UMEÅ]
SWEDEN

BECAS Y CONVOCATORIAS

País /Oferente	Italia / Yicca 2013 – Young International Contest of Contemporary Art
Área de Interés	El concurso está abierto a todos los artistas o grupos de artistas y profesionales que tengan cumplidos los 18 años.
Características	De los 12 artistas finalistas seleccionados para la exposición saldrán el primer y segundo premios, que ganarán 3.000 y 1.000 euros, respectivamente. Estos estarán incluidos en el catálogo “Yicca 2013”, y serán invitados a acudir a la inauguración de la exposición, siendo sufragados los gastos de viaje y alojamiento por la asociación organizadora del concurso.
Fecha de Cierre	31 agosto 2013

País /Oferente	New Zealand / Development Scholarships
Área de Interés	El Ministerio de Asuntos Exteriores y Comercio del Gobierno de Nueva Zelanda tiene abierta la convocatoria al programa de becas de posgrado. Se priorizará para el ciclo lectivo del 2014, relacionados al desarrollo económico sustentable en los sectores de Desarrollo de la Agricultura y Desarrollo Geotérmico.
Características	El objetivo es proveer a los candidatos conocimientos y habilidades a través de estudios de postgrado en materias específicas que ayudarán en el desarrollo de su país de origen. Los premiados están obligados a regresar a su país de origen durante al menos dos años después de la finalización de su beca. University of Auckland - Auckland University of Technology - Unitec - University of Waikato - Massey University - Victoria University of Wellington - University of Canterbury - Lincoln University - University of Otago
Fecha de Cierre	1 de junio de 2013

País /Oferente	España / VIII Premio Internacional de Arte Gráfico “Jesús Nuñez” 2013
Área de Interés	Podrán optar al premio todas las personas mayores de edad cualquiera que sea su nacionalidad, que no hayan obtenido el premio en las cinco ediciones anteriores, y que presenten obras que no hayan sido presentadas anteriormente a ningún otro concurso o certamen.
Características	Primer premio indivisible, dotado con 6.500 € y una exposición en la Fundación CIEC.
Fecha de Cierre	29 de junio de 2013

BECAS Y CONVOCATORIAS

País /Ofrente	España / 2° Premio Internacional de Grabado FIG Bilbao 2013
Área de Interés	El Concurso Iberoamericano “Emprende con cultura” busca premiar aquellos proyectos digitales relacionados con el sector cultural que destaquen por su innovación, calidad y potencial dentro del ámbito iberoamericano.
Características	- Premio a la idea más innovadora - Premio al proyecto más innovador con menos de 3 años de vida - Premio al proyecto más innovador con más de 3 años de vida - Premio al proyecto más social - Premio al proyecto emprendedor joven - Premio al proyecto emprendedor senior
Fecha de Cierre	31 agosto 2013

País /Ofrente	Colombia / Colciencias / Formación de alto nivel para la Ciencia, la Tecnología y la Innovación. (Semilleros, Jóvenes investigadores, doctorados, post - doctorados e inserción laboral)
Área de Interés	Consolidar las capacidades de los actores del SNCT+I apoyando la cadena de formación a través de programas como: i) Semilleros de Investigación, ii) Jóvenes Investigadores e Innovadores, iii) Doctorados en Colombia, iv) Post-doctorados, v) Inserción laboral de Doctores. Dirigido a: Universidades, Centros de Investigación, personas naturales y docentes que tengan admisión o que estén adelantando estudios de doctorado en Colombia.
Características	Recursos disponibles \$ 30.431.660.286
Fecha de Cierre	30 de mayo de 2013

País /Ofrente	Colombia / Colciencias / Coldeportes / Ciencia, Tecnología e Innovación para el deporte, la recreación y el aprovechamiento del tiempo libre.
Área de Interés	Fomentar investigaciones que fortalezcan la generación de evidencia que apoye la toma de decisiones del sector deporte, la recreación y el aprovechamiento del tiempo libre, así como desarrollos tecnológicos e innovaciones Dirigido a: Actores SNCTI y otros actores del deporte.
Características	Recursos disponibles \$ \$ 1.500.000.000
Fecha de Cierre	26 de junio de 2013

BECAS Y CONVOCATORIAS

País /Ofrente	La Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT) y Telefónica / Concurso de Aplicaciones TIC Verdes 2013
Área de Interés	Descubrir enfoques y aplicaciones de TIC innovadores para abordar las cuestiones medioambientales globales en las ciudades y las zonas urbanas.
Características	El premio comprende un otorgamiento en efectivo de 5,000 dólares estadounidenses.
Fecha de Cierre	26 de junio de 2013
País /Ofrente	EE.UU. / Chicago Ideas Week / Programa Bluhm/Helfand Social Innovation Fellowship
Área de Interés	Ganar exposición para su organización y establecer una comunidad de soporte durante la Semana de las Ideas en octubre de 2014.
Características	El apoyo comprende una asignación de 10,000 dólares estadounidenses y la oportunidad de unirse a un grupo de jóvenes innovadores con ideas afines para una semana de experiencias única.
Fecha de Cierre	6 de Junio de 2013
País /Ofrente	Colombia / Convergencia a NIIF en Servicios Públicos, TIC y TV
Área de Interés	Dirigido a presidentes y gerentes de las Empresas de Servicios Públicos y Servicios de Tecnología de la Información y las Comunicaciones (TIC), así como a los gerentes financieros, tesoreros, jefes de las áreas tributaria y de contaduría, asesores externos y, en general, todas las personas responsables del manejo de la información financiera y contable, especialmente aquellas que participan como líderes del proceso de convergencia a NIIF
Características	Evento gratuito Cupo Limitado Exclusivo para Empresas de Servicios Públicos TIC y TV Indispensable inscribirse antes del 22 de mayo
Fecha de Cierre	22 de mayo de 2013
País /Ofrente	España / Fundación Everis / Premio Emprendedores 2013
Área de Interés	Podrán participar nuevos emprendedores avalados o descubiertos por académicos de reconocido prestigio y que facilite la financiación de proyectos empresariales con claros objetivos de innovación, viabilidad y beneficio para la sociedad.
Características	Dotación económica de 60.000 euros, para el desarrollo y lanzamiento de la empresa. Asimismo, se podrá conceder un accésit a los proyectos que hayan quedado finalistas, dedicando a este fin la cantidad de 40.000 euros.
Fecha de Cierre	3 de junio de 2013.

ENLACES DE INTERES

- **Miríada X:** Ofrece una plataforma a los docentes o equipos docentes de cualquiera de las universidades iberoamericanas que conforman la Red Universia en la que poder crear e impartir Cursos Online. Entra y descubre los cursos online que te ofrecen las universidades iberoamericanas de forma gratuita.
Link: <http://miriadax.net/home>
- **Coursera:** Empresa de emprendimiento social que reúne a las mejores universidades del mundo que ofrecen cursos online de manera gratuita en diferentes áreas.
Link: www.coursera.org
- **Red de Emprendedores:** Es una iniciativa patrocinada por Fundación Bavaria; que junto a Destapa Futuro, hace parte de los programas estratégicos en el Área de Responsabilidad Social diseñados para apoyar el desarrollo económico y fortalecimiento de la actividad empresarial en Colombia. Espacio para la conectividad, información, gestión de negocios y creación de conocimiento entre miles de Emprendedores.
Link: <http://www.redemprendedoresbavaria.net/sobrelared/>
- **APC Colombia:** La Agencia Presidencial de Cooperación Internacional de Colombia, es la entidad gubernamental encargada de gestionar, orientar y coordinar técnicamente la cooperación internacional pública, privada, técnica y financiera no reembolsable que reciba y otorgue el país; así como de ejecutar, administrar y apoyar la canalización y ejecución de recursos, programas y proyectos de cooperación internacional, atendiendo los objetivos de política exterior y el Plan Nacional de Desarrollo.
Link: <http://www.apccolombia.gov.co/>
- **El Proyecto Esfera:** El manual Esfera en acción permite al personal humanitario emprender un ambicioso programa de capacitación sobre los principios y las normas Esfera de manera independiente. Se presenta un curso gratuito y abierto a todos.
Link: <http://www.sphereproject.org/sphere/es/inicio/>
- **Entrepreneur En Español:** Portal web que identifica análisis de emprendimiento y negociación que permiten generar impacto y tendencias globales. En su herramienta de servicio se encuentran: Mercados y Ventas, Emprendedores, Administración, Franquicias y Oportunidades, Financiamiento y Tecnología.
Link: <http://espanol.entrepreneur.com/>
- **Asuntos Internacionales:** Perfil y grupo en Facebook de la Oficina de Asuntos Internacionales, donde se encuentra información sobre noticias y convocatorias nacionales e internacionales, participación en espacios de diálogo, entre otros aspectos.
Link: <http://www.facebook.com/#!/profile.php?id=1404175273>



ALCALDÍA DE PASTO



Mayor información:
ALCALDÍA DE PASTO
Oficina de Asuntos Internacionales
asuntosinternacionales@pasto.gov.co
Tel: (572) 7236157
www.pasto.gov.co
Pasto—Nariño

Agradecemos comunicar a la Oficina de Asuntos Internacionales sobre su aplicación a programas de becas y/o convocatorias y el resultado de la misma. El equipo de trabajo de esta oficina estará presto a colaborar en los temas que se consideren pertinentes.